



La UCR fue incluida en el ranquin desde el 2017, año en el que se ubicó en el rango +800 de 981.

Esta institución es la única universidad del país y de Centroamérica que está en el ranquin. En la actual lista general se ubica entre las 10 primeras de América Latina

3 SEPT 2020 Vida UCR

La Universidad de Costa Rica **logró subir posiciones** en la última entrega de la clasificación mundial de universidades [The Times Higher Education World University Rankings 2021](#) (THE). Pasó de estar en el rango de **601-800** al de **501-600**.

Es la **única institución de educación superior costarricense y centroamericana** que está en tal listado, el cual en esta ocasión analizó 1 527 universidades de 93 países en todo el mundo.

Este ranquin evalúa cinco criterios, con sus respectivos indicadores que son **enseñanza, investigación, citas, visión internacional e ingresos de la industria**.

Con respecto a los años anteriores se logró un mayor puntaje en la mayoría de los criterios, dentro de los que destaca el que se refiere a la **citación de artículos**, que es el más alto para la UCR y dentro del cual **se sobresale en relación a la media**. Este criterio es muy

importante pues mide el papel de las universidades en la **difusión de nuevo conocimiento**. En el 2020 se obtuvo una puntuación de 77,1 y para esta última medición fue de 83,9.

En este sentido, el Dr. Adrián Pinto Tomás, vicerrector de Investigación señaló la importancia del criterio de citación pues refleja el buen trabajo que está haciendo la universidad y las personas investigadoras por **poner el conocimiento que se genera en la UCR al alcance de otras personas** con el propósito de generar más conocimiento.



"Logramos un avance en prácticamente todas las categorías, incluyendo docencia e investigación, y nos destacamos muy por arriba del promedio en la categoría de citaciones, lo cual refleja que el conocimiento que se genera en la UCR es apreciado en el concierto de las naciones y es utilizado regularmente para generar más conocimiento. También destacamos en nuestra imagen internacional, lo cual refleja la capacidad de la institución y su recurso humano para asociarse con pares internacionales, establecer convenios y ejecutar proyectos multi y transdisciplinarios. Por todo esto, felicito calurosamente a la comunidad de personas estudiantes, administrativas y docentes de la UCR, a nuestra familia extendida de exalumnos y colaboradores, y a todo el pueblo de CR, ya que la UCR es de todas y todos". comentó Pinto.

El otro indicador en el que se supera la media, es en el de visión o perspectiva internacional, lo que refleja **el trabajo que ha realizado la UCR en la vinculación internacional de la comunidad universitaria** y con la presencia de personas estudiantes, docentes e investigadoras internacionales en la institución. Además de todas las actividades de cooperación en temas de investigación que se han desarrollado en los últimos años.

Para el Dr. Carlos Araya Leandro, rector de la UCR, estos resultados se deben primero que todo, a la **decisión que como país se tomó hace muchos años de favorecer la inversión en educación superior pública** y también a la **excelencia** con que la institución desarrolla la docencia, la investigación y la acción social.

“Este mejoramiento en los diferentes *rankings* a nivel internacional se debe al incremento en la inversión en educación superior que vivió el país en los últimos años, lo que nos ha permitido no solo contar con mejor infraestructura, con más y mejores equipos y también con la posibilidad de enviar a decenas de docentes alrededor del mundo a formarse en las mejores universidades, con los mejores especialistas, los resultados de estas mediciones son el reflejo de esa conjugación de factores que sin duda alguna nos llena de satisfacción y de orgullo como universitarios y como costarricenses”, recalcó Araya.

Por quinto año consecutivo, la [Universidad de Oxford](#) del Reino Unido encabeza el ranquin; en el segundo puesto está la [Universidad de Stanford](#); y en el tercero, la [Universidad de Harvard](#), ambas estadounidenses.

En Latinoamérica, la [Universidad de Sao Paulo](#), Brasil es la mejor posicionada en el rango de 200-250, seguida por la también brasileña [Universidad Estatal de Campinas](#) (401-500), la [Universidad del Desarrollo](#) y la [Diego Portales](#) de Chile (401-500) y la [Pontificia Universidad Javeriana](#) de Colombia (401-500). Luego aparece la [Universidad Autónoma de Chile](#) (501-600) seguida de la UCR.



[Andrea Marín Castro](#)

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

Áreas de cobertura: administración universitaria y artes

andrea.marincastro@ucr.ac.cr